

Es muß auch noch stärker darum gehen, die unmittelbaren feindlichen Pläne und Aktivitäten aufzuklären, ihre Initiatoren und Organisatoren sowie ihre Absichten und Maßnahmen hinsichtlich der Einbeziehung, Ausnutzung oder entsprechenden Beeinflussung bestimmter Personen bzw. Personenkreise in der DDR. Diese Aufgabe gewinnt unter den neuen Bedingungen zunehmend an Bedeutung. Deshalb ist es notwendig, durch den zielstrebigem Einsatz der Potenzen und Möglichkeiten der Aufklärung dazu beizutragen, bessere Voraussetzungen für die Verhinderung feindlicher Handlungen und Aktivitäten durch die Abwehr im Innern zu schaffen.

Im Zusammenhang mit diesen Hinweisen auf einige grundsätzliche Anforderungen an die Abwehr und Aufklärung ist auch noch folgender Gesichtspunkt sehr wichtig:

Aus den neuen Bedingungen der politisch-operativen Lage, besonders im Hinblick auf die Zunahme der Einreisen und auf die vielfältige Problematik der Kontakttätigkeit, über die ich vorhin zunächst nur unter dem Aspekt der zu erwartenden feindlichen Aktivitäten gesprochen habe, ergeben sich natürlich auch entsprechende Möglichkeiten für unsere politisch-operative Arbeit in den Bereichen der Aufklärung und der Abwehr.

Alle operativen Linien und Dienstseinheiten müssen sich intensiv darum bemühen, diese Möglichkeiten zu erkennen und die erforderlichen Voraussetzungen und Bedingungen zu schaffen, um diese Möglichkeiten sowohl für die Abwehrarbeit im Innern als auch für die Arbeit in das Operationsgebiet zu erschließen und den Dienstseinheiten zugänglich zu machen, die damit arbeiten können und müssen.